
ÉCOLE ST-JEAN-BOSCO 
 

RÉUNION RÉGULIÈRE DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
 

Procès-verbal de la réunion régulière tenue le 5 avril 2005 à 19 h, à la salle du personnel, du 
71 rue St-Jean-Bosco, Gatineau (Québec). 
 
Sont présents : Michelle Lavigne, directrice  Sylvie Lépine, présidente  

Karim Benahra,  parent  Judith Sousa, enseignante 
  Annie Courbron, enseignante  Suzanne Deschênes, parent 
  Dominique Charest, enseignante Julie Lapointe, trésorière et parent 
    Mélanie Larose, enseignante  Nathalie St-Pierre, parent 
  Manon Lessard, parent  Tina Manach, service de garde 
  Léa Normandeau, parent  Éric Caron, enseignant 
  Manon Newberry   Nathalie Gravel, parent   

Caroline Charron, responsable du service de garde 
Jean-Michel Pitre, responsable de la communauté  

   
 
Sylvie Lépine préside cette septième séance du Conseil d’établissement (ci-après le « C.E. »)  
 
1. Ouverture de la séance et vérification du quorum. 

 
Le quorum est respecté et la réunion débute à 19 h 05. 
 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour. 
 
Michelle Lavigne désire ajouter l’activité sportive à titre de varia. 
 
C.E. 04-05-25 Sur proposition de Karim Benahra, appuyée par Suzanne Deschênes, 
l’ordre du jour est adopté.  

 
3. Adoption du procès-verbal du C.E. du 8 mars 2005. 

 
C.E. 04-05-26 Léa Normandeau propose que le procès-verbal de la dernière réunion du 
C.E. soit approuvé. La proposition est appuyée par Julie Lapointe.   
 

4. Suivis de la dernière réunion 
 

4.1 Projet éducatif 
 
Karim Benahra s’adresse aux membres et indique que le comité va remanier et retravailler 
le contenu de la brochure représentant l’école, que la copie va circuler parmi les membres 
afin qu’elle soit adoptée lors de la prochaine réunion du C.E. et qu’elle soit prête pour le 
barbecue du 25 mai prochain. 
 
4.2 Cour d’école 
 
Karim Benhara souligne qu’il n’y a pas eu de rencontre du comité de la cour d’école 
depuis la dernière réunion du C.E. Il souligne que le 22 avril est le Jour de la Terre. 



 
Michelle Lavigne déclare qu’elle a dû prendre les devants et engager un entrepreneur pour 
faire enlever les roches de la cour d’école. 
 
En réponse à une question de Sylvie Lépine, on précise que les suggestions de travaux 
mentionnés au point 6.1 du précédent procès-verbal n’ont pas encore été adoptées. 
 
Karim Benhara souligne qu’au prochain C.E. des détails sur l’échéancier des travaux et 
des informations sur les prix seront donnés. Il fait appel aux parents qui connaissent ou 
aiment le bricolage et qui seraient intéressés à devenir bénévole pour faire des travaux 
dans la cour d’école. 
 
5. Sondage (retour) 
 
Karim Benahra s’adresse aux membres.  Il indique que le statu quo demeurera en ce qui a 
trait à l’horaire de début des cours ainsi qu’au service de traiteur. Sylvie Lépine déclare 
avoir reçu 269 réponses de la part des parents et Michelle Lavigne souligne qu’il s’agit de 
plus de la majorité. 
 
En ce qui a trait au service de traiteur, Sylvie Lépine va faire des démarches auprès de 
traiteurs pour ceux qui sont intéressés à ce service. Léa Normandeau et Annie Courbron 
suggèrent le traiteur Appétit-Midi. Des échanges entre les membres sont faits à ce sujet. 
 
Sylvie Lépine  souligne quatre points mentionnés dans les commentaires reçus : 1) plus de 
casiers, 2) plus d’activités sportives 3) plus de ressources 4). lunch santé. 
Sylvie Lépine déclare que la liste complète des commentaires sera remise lors de la 
prochaine réunion du C.E. Les membres discutent de la problématique des vestiaires. 
 
Suzanne Deschênes déclare qu’un suivi au sondage est important, que des priorités 
doivent être identifiées et que les parents doivent être mis au courant des commentaires 
qu’ils ont prodigués. Sylvie Lépine déclare que le sondage justifie une réponse appropriée 
du C.E. 
 
Michelle Lavigne trouve décevant certains commentaires à l’effet qu’il n’y aurait pas 
assez d’activités parascolaires offertes. Elle soumet que des activités sportives sont 
offertes, de même que de la musique, et insiste sur l’Expo-Science, les Fleurs de 
Macadam, le carnaval, les débrouillards. 
 
Karim Benahra souligne l’importance de bien communiquer et de bien transmettre toute 
l’information. Michelle Lavigne soumet que les activités sont inscrites dans le calendrier 
thématique et que les parents doivent prendre le temps de lire la documentation qui leur 
est fournie. 
 
6. Listes des effets scolaires, cahiers d’exercices et frais de dîneurs 2005-2006 

 
Michelle Lavigne remet à tous les membres un exemplaire de trois documents, qui seront 
envoyés au mois de juin avec les bulletins. Le premier document est la liste du matériel 
scolaire 2005-2006.  
Léa Normandeau soutient que l’organisme Action-Quartier, subventionné par Centraide, 
offre une subvention d’un montant de 3000 $, à trois écoles primaires et une école 



secondaire afin de venir en aide aux familles nombreuses. Léa Normandeau a déjà fait 
parvenir la publicité aux écoles visées. 
 
 Michelle Lavigne remet également une feuille sur la tarification pour les dîners à l’école 
Pour les enfants dîneurs–autobus et les enfants dîneurs-marcheurs, et déclare que les 
normes du Ministère de l’éducation sont respectées quant à la surveillance. 
 
C.E. 04-05-27 Caroline Charron propose que ces documents soient approuvés. La 
proposition est appuyée par Éric Caron.   
 
7. Priorités financières (dépenses effectuées) 

 
Michelle Lavigne déclare qu’il n’y pas de changement. 

 
8. Clientèle 2005-2006 

 
Michelle Lavigne soumet les résultats provisoires des inscriptions à l’école. Elle déclare 
que le nombre d’élèves par groupe respecte les normes et que des modifications d’ici le 
mois d’août peuvent être apportées. 
 
Résultats provisoires des inscriptions : 
 

 Élèves inscrits Groupes Surplus 
Préscolaire 51 3  
1ère année 62 3  
2e année 56 2 11 
3e année 55 2 2 
4e année 51 2  
5e année 48 2  
6e année 60 2 2 

 
 
9. Code de vie — agenda 

 
Michelle Lavigne remet à tous un exemplaire du Code de vie — agenda. Léa Normandeau 
avise les membres que le Club des petits déjeuners est au coût de 48 $ par année, soit 12 $ 
par étape (4 étapes) et qu’il n’y pas de frais pour ceux qui ne sont pas en mesure de payer. 
Michelle Lavigne déclare avoir reçu des dons de parents pour que d’autres enfants 
puissent en bénéficier. 

 
C.E. 04-05-28 Sur proposition d’Éric Carron, appuyée par Léa Normandeau, le code de 
vie est adopté.  

 
10. Règlements du service de garde « Le Cube Magique » 

 
Michelle Lavigne indique qu’il n’y a pas de changement à apporter sauf en ce qui a trait à 
une politique concernant l’allergie alimentaire qui sera émise pour toutes les écoles. 
 
C.E. 04-05-29 Sur proposition de Dominique Charest, appuyée par Julie Lapointe, le 
cahier des règlements « Le Cube Magique » est adopté.  



 
 

11. Projet école 2005-2006 (CE) 
 

Ce point a été discuté auparavant. 
 

12. Rapport de la représentante au comité de parents 
 

Manon Lessard s’est informée auprès des membres de l’OPP afin de voir si quelqu’un 
souhaite devenir membre du comité de parents, mais personne n’a démontré d’intérêt. 
Michelle Lavigne soumet qu’une alternance entre les parents peut se faire, afin de 
pourvoir le poste. Aucun membre présent ne s’est déclaré intéresser. 
 
 
13. Rapport de la représentante de l’OPP 

 
Manon Lessard s’adresse aux membres pour annoncer qu’une autre journée pizza aura 
lieu vendredi prochain le 22 avril 2005. Elle déclare également que l’organisation pour le 
barbecue a débuté. 
 
Michelle Lavigne ajoute que les tâches ont été réparties et déclare que les services des 
Chevaliers de Colomb ont été retenus pour donner un coup de main aux hot-dogs. Elle 
précise que le barbecue aura lieu le 25 mai 2005 prochain, à 16 h. Elle précise également 
qu’une chorale et un spectacle seront présentés dès 16 h30. 
 
Michelle Lavigne annonce que cinq structures gonflables seront montées pour amuser les 
élèves et qu’il y aura des skis géants. Caroline Charron soumet que le prix de location de 
structures gonflables a été pris en charge par le service de garde. 
 
Sylvie Lépine en profite pour indiquer que des soirées chorales, qu’elle aura le plaisir 
d’animer, auront lieu le 19 mai prochain à l’église St-Benoit Abbé et que des billets pour 
les deux représentations de 5h et 7h15 sont à vendre. 
 
Manon Lessard déclare qu’il n’y aura pas de vente de garage et Michelle Lavigne propose 
qu’une vente de desserts par les parents soit effectuée. Elle tient à féliciter Caroline 
Charron pour l’obtention de structures gonflables, qui feront la joie des élèves. Caroline 
Charron déclare que ces structures comprendront : un pirate, un boucanier, Titanic 
glissade, Bob l’éponge et Shrek. Elle lance un appel à des parents pour l’installation des 
structures. 
 
14. Rapport de la représentante au comité EHDAA  

 
Manon Lessard présente un résumé aux membres de la réunion qui a eu lieu hier soir. 
Deux  heures et demie de la réunion ont été consacrées à la présentation de Lise Beaulieu 
sur les troubles de déficiences moyenne et profonde. L’autre heure et demie a eu trait à la 
répartition des ressources orthopédagogiques. 
 
 
 
 



15. Rapport de la trésorière 
 

 Julie Lapointe présente le rapport budgétaire des campagnes de financement du 30 juin 
2004 au 31 mars 2005, dont le solde s’établit à 9,868.20 $. Elle remet également aux 
membres un document intitulé Rapport budgétaire — Budget de fonctionnement du 
Conseil d’établissement (C.S.P.-O) pour la période du 1er janvier au 5 avril 2005, dont le 
solde s’établit à 482.76 $. 
 
Comme l’an dernier, chaque membre du C.E. ainsi que l’OPP recevra une somme de 10 $ 
pour un repas qui aura lieu le premier mardi suivant la dernière réunion C.E.. On indique 
que Suzanne Godin va être invitée à ce souper et qu’un cadeau lui sera offert. 
 
Annie Courbron indique qu’un bal des finissants aura lieu pour les élèves de 6e année. 

 
16. Mot de la présidente, de la directrice, des enseignants, et de la responsable du service 

de garde. 
 

Mot de la présidente 
 
Sylvie Lépine indique n’avoir rien à rajouter. 
 
Mot de la directrice 
 
Michelle Lavigne s’adresse aux membres et rappelle à tous les parents de ne pas circuler 
dans les corridors de l’école durant les heures de classe, comme il a été spécifié dans le 
mémo envoyé à tous au début de l’année. Elle rappelle qu’il faut demander l’autorisation 
et précise que la porte du service de garde demeure verrouillée. 
 
Elle indique qu’Éric Guimond, professeur, met sur pied un club de soccer une journée par 
semaine. Elle ajoute que des frais seront demandés et elle précise que ces frais seront en 
surplus du 7 $ pour le service de garde. Les membres donnent leur accord. 
 
Mot des enseignants 
 
Mélanie Larose s’adresse aux membres et leur fait part de ses recherches et démarches 
quant à l’impression du recueil du projet Jardins de rêves de l’école. Ce recueil 
comprendra un dessin ou un texte de chaque élève de l’école. 
 
Sylvie Lépine souligne qu’il s’agit d’une excellente idée pour la valorisation de soi pour 
les élèves. Elle déclare également qu’elle fera des démarches auprès des députés 
provincial et fédéral pour l’obtention de commanditaires. Michelle Lavigne indique qu’en 
cas de déficit, il sera assumé par l’école. 
 
Suzanne Deschênes indique que des remerciements à Mélanie Larose et aux enseignants 
participants devront être présentés dans le recueil. 
 
Sylvie Lépine demande à ce que les membres se prononcent sur le fait qu’entre 300 à 400 
copies du recueil Jardins de rêves— école St-Jean Bosco soient imprimées, en noir et 
blanc, avec un coût maximum de 12 $ l’unité. Les membres sont d’accord avec cette 
proposition. 



 
C.E. 04-05-30 Sur proposition de Caroline Charron, appuyée par Julie Lapointe, cette 
dernière proposition est adoptée.  
 
Mot de la responsable du service de garde 
 
Caroline Charron informe les membres des prochaines activités : le 18 avril, de la peinture 
sur céramique; le 15 avril, une journée à la cabane à sucre; et le 2 mai, une sortie à la  base 
de plein air. 
  
En ce qui a trait à la journée de l’escalade à Montréal qui avait initialement été prévue 
pour le 10 juin, cale n’aura pas lieu, car n’y pas de disponibilité pour le transport en 
autobus. Elle mentionne que 97 réponses avaient été positives quant à cette activité à 
Montréal et que seulement 39 réponses étaient négatives. Elle lance un appel à tous afin 
de trouver une nouvelle activité pour la journée pédagogique du 10 juin 2005. 
 
Karim Benahra indique que quelque chose de spécial sera également préparé dans le cadre 
de la semaine du service de garde le 30 mai prochain.  
 
17. Varia 

 
Karim Benahra souligne la semaine des secrétaires. 
 
La grève prochaine des enseignants prévue pour les 14 avril et le 6 mai 2005 est 
mentionnée. 
 
Il est décidé qu’une réunion du comité des finances aura lieu à 18 h avant la prochaine 
réunion du C.E. 
 
18. Date de la prochaine réunion du CE 

 
Il est décidé que la prochaine rencontre du CE se tiendra le 5 mai 2005 à 19 h  au même 
endroit. 

 
19. Levée de la séance 

 
L’ordre du jour étant épuisé, sur proposition de Tina Manach, appuyée de Léa 
Normandeau, la séance est levée par la présidente à 21h 42. 

 
Sylvie Lépine,      Michelle Lavigne 
 
__________________               _____________________ 
Présidente      Directrice, école St-Jean-Bosco 
 
 
 
Lucie Allaire 
 
___________ 
Secrétaire 


